

Los nuevos presupuestos



La asignación económica otorgada a las bibliotecas en estos nuevos presupuestos de 2018 deja muchas incógnitas en el aire: **cuando algo mejora, pero de una manera casi insustancial, es complicado sacar conclusiones convincentes, coherentes, certeras.** Aún así, qué duda cabe, que si siquiera se hubiera producido este mínimo aumento, se hubiera producido un absoluto estancamiento. La frase “menos todavía” hubiera causado estragos en el sector.

En la más pura realidad laboral, esta subida se va a notar muy poco, poquísimo; pero quizá debamos quedarnos no con la cuestión cuantitativa, sino cualitativa: **si ha habido un aumento es porque previamente ha tenido lugar una reflexión.** Y haber conseguido que los políticos reflexionen sobre bibliotecas, queridos lectores, es para estar contentos (por supuesto moderadamente, las cosas deben mejorar mucho más).

Pero dejando aparte el dinero que nos ha dicho el gobierno que va a emplear en ayudar a las bibliotecas, a lo mejor **también debemos de asumir las cosas tal y como son y buscar otras soluciones mientras los gobernantes entran en razón y son justos en el reparto del pastel con la Biblioteconomía española:** formación de usuarios y de profesionales continuada y eficaz; una extensión bibliotecaria aún más intensa; un serio y necesario replanteamiento de los perfiles profesionales en bibliotecas; hablar de una vez por todas y con consecuencias de la deplorable situación de las bibliotecas municipales, tan imprescindibles como menospreciadas, etc.

Tomemos 2018 como un periodo de transición a la cordura, sigamos dándole motivos al Estado para que cada año haya una subida (aunque pequeña) y así, poco a poco, obtener lo que los bibliotecarios y las bibliotecas se merecen, que no es otra cosa que una asignación acorde con la vital función que realiza este valiosísimo y a veces infravalorado colectivo.

Enrique Navas Benito / Director de Desiderata

- 6** **El Noticón:** “La Carta de Servicios de la Biblioteca Nacional de España se actualiza (2018-2021)”
- 8** **Los veteranos opinan:** “¿Una tabla de salvación para invertir en bibliotecas municipales?” por Juan Sánchez Sánchez
- 10** **Los veteranos opinan:** “Desorientación en el mundo de las bibliotecas”, Por Luis Ángel García Melero
- 12** **Actualidad:** “Culmina el proceso de creación de la Red de Lectura Pública de Euskadi”
- 13** **Opinión:** “10 razones por las que debes llevar a tu hijo pequeño a la biblioteca pública”, por Enrique Navas
- 14** **Actualidad:** “Los Presupuestos Generales del Estado 2018 insuflan un poco de aire a las bibliotecas”
- 15** **Actualidad:** “Ya está en marcha el carné móvil en Castilla - La Mancha”
- 16** **Reportaje:** “*Los viajeros románticos y la bibliografía del Flamenco*”, por José Luis Navarro
- 22** **Reportaje:** “Pequeñas cosas que hacen grandes a las bibliotecas”, por Felicidad Campal
- 30** **Bibliopos**
“Empleados públicos: categorías profesionales en oposiciones a bibliotecas”, por Lía González
- 34** **El rincón de M^a Isabel Ruibal**
“Hablamos de... Las bibliotecas de los centros penitenciarios”, por M^a Isabel Ruibal
- 42** **Desde la AAB**
“Encuentros profesionales entre amigos y compañeros”, por A. Tomás Bustamante
- 46** **Desiderata 3.0**
“Las 10 principales diferencias entre una biblioteca especializada y un centro de documentación”
- 50** **DesiderataLAB**
“Papel de la biblioteca y del bibliotecario en las Humanidades Digitales”, por Julio Alonso Arévalo y Marta Vázquez
- 56** **Bibliotecario de frontera**
“Redefiniendo o replanteando la biblioteca: la biblioteca del siglo XXI”, por Jesús Vergara
- 58** **Literateca**
“Fronroso y hospitalario árbol de la lectura”, por Pedro Luis Ibáñez